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PROCES-VERBAL 
 

 

Réunion du Jeudi 23 janvier 2025 

 

Sous la présidence de M. Philippe SURMON 
 

Présents : Mmes Nadia HAOUA - Nathalie SEVENO –MM. Jean Jacques BENGUIGUI - Jean BLEHOUIN - 

Fabrice BEN BOUAZZA - Karl BERKEMAL - Akim BOUZIDI - Jérémie DELATTRE - Olivier FOURRIER - Francis 

MARTIN - Jacques MENDY - Nuno Filipe MIGUEL - Sofiane OUAHRANI - Nicolas POUILLY - Gilles 

POSTERNAK - André Paul TROUDART- Fred VENTURA 
 

Excusés : Mme Albane SARTORIUS - M. Mustapha BEN AYED  
 

Absent : M. Rodolphe LOPES  
 

Assistent : MM. Marc VINCENTI, Directeur Administratif - Hamid BELMAHI, Directeur Administratif 

adjoint- Euloge AHODIKPE, agent administratif et sportif, Patricio D’AMICO CTD PPF (en visio) - Mickael 

AKPOLI, Président de la CDA  

******** 
 

Le Président Philippe SURMON ouvre la séance à 19h00. 
 

Il remercie les membres présents à cette réunion et énonce les absences excusées. 

Il renouvelle ses vœux aux membres et aux clubs qu’ils représentent. 
 

1- Approbation du procès-verbal de la réunion du 31/10/2024 : 
 

Le Procès- Verbal est approuvé à l’unanimité. 

 

2- Point sur la technique : 
 

Intervention de M. Euloge AHODIKPE, Technicien Départemental  
 

Il fait un point sur les formations depuis le début de la saison et indique la mise en place d’une 

formation exclusivement feminine afin de renforcer le lien entre la commission féminisation et les clubs. 

 

Détections : 

U13F : 63 joueuses identifiées, 4 tours + 1 séance de perfectionnement, 1er tour REG 15/04 (liste de 20 joueuses) 

U14F : 60 joueuses identifiées, 3 tours + 2 matchs amicaux, INTERDISTRICT 19/02 (liste de 16 joueuses) 

U13G : 40 joueurs identifiés – liste finale INF, 4 tours 

U14G : 2eme tour le 05/02/2025 

U16G : 2ème tour le 29/01/2025 

COMITE DIRECTEUR  
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Foot d’animation : 

Il est constaté qu’il y a moins de feuilles de match manquantes depuis la mise en application des amendes. 

 

-Finale du Challenge U11/U11F : 29/03/2025 au complexe sportif Jules Ladoumègue (matin)  

-Finale du Challenge U13/U13F : 05/04/2025 au complexe sportif Jules Ladoumègue (journée entière)  

 

Liste des équipes qualifiées pour les différentes finales sous réserve des procédures en cours :     

 

 U11 U11F U13 U13F 

1 CA PARIS ACP 15 ACP 15 CA PARIS 14 

2 CAMILENNE SP CAMILIENNE SP AF PARIS 18 
CHAMPIONNET SPORT  

(procédure en cours) 

3 CHANTIERS UA LA SALESIENNE  CAMILIENNE SP ES PARIS XIII 

4 COURONNES OFC PARIS 13 ATLETICO CHAMPIONNET SPORT PARIS FC 

5 ES PARIS XIII PARIS FC COURONNES OFC PETITS ANGES ES 

6 ESPERANCE PARIS 19 PITRAY OLIER JSC ENFANTS DE PASSY PUC  (procédure en cours) 

7 PARIS FC SEIZIEME ES ES PARISIENNE SEIZIEME ES 

8 PUC SOLITAIRES FC ESPERANCE PARIS 19 SOLITAIRES FC 

9     LA SALESIENNE   

10     PARIS 13 ATLETICO   

11     PARIS FC   

12     PARIS POUCHET XVII   

13     PARIS XI US   

14     PUC  (procédure en cours)   

15     SEIZIEME ES   

16     SOLITAIRES FC   

 

Coupes Départementales U10 et U12 : 1/8 finales le 08/02/2025 

Journée Nationale des Débutants : 22/06/25 au complexe sportif Georges Carpentier  

 

Evènements :  
 

- Interdistrict Futsal du 17/12/2024 : 2 catégories U15 et U17, 7 Districts présents, 14 sélections 

Présence du sélectionneur Raphaël Reynaud et Kevin RAMIREZ (capitaine de l’équipe de France Futsal) 

- Foot a l’hôpital : 3 séances depuis le début de la saison  

- Journée de l’olympisme : 28/11/2024 en partenariat avec le CDOS 75 à Carpentier 

- Journée nationale du sport scolaire : 18/09/25 en partenariat avec l’UNSS à Carpentier 

- Futnet / Foot en marchant / Foot à 5 : Tournoi départemental le 21/12/2024 qui a regroupé 150 joueuses et 

joueurs (Foot en marchant : 4 équipes, Futnet : 12 équipes, Foot à 5 : 11 équipes) 

- E.Foot : Finales au district le 19/02/2025 

 

Formations : 
 

2 formations d’éducateurs depuis le dernier CD : 

- Journée 2 CFI U6/U9 : le 02/01/2025 (27 stagiaires (25 hommes + 2 femmes) – 17 clubs) 

- Journée 2 CFI U10/U13 : le 03/01/2025 (31 stagiaires (27 hommes + 4 femmes) - 22 clubs) 

 

 

 

Foot à l’école : 
 

- Dispositif Education par le Sport : Chaque vendredi matin (séance de football pour 2 classes) 

- Foot à l’école : Début du cycle janvier 2025 : 10 clubs – 10 écoles 
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Remise des Labels : 

La remise des dotations se fera le 04/02/2025 au siège du district. 

 

Clubs labellisés lors de la saison 2023/2024 pour 3 ans (2024/2027) : 

SEIZIEME ES : labels jeune ELITE + féminin OR 

CA PARIS 14 : labels jeune EXCELLENCE + féminin ARGENT 

COURONNES OFC : labels jeune EXCELLENCE + féminin BRONZE 

PITRAY OLIER JSC : labels jeune EXCELLENCE + féminin BRONZE 

SOLITAIRES FC : labels jeune ESPOIR + féminin BRONZE 

PARIS SPORT CULTURE : label jeune ESPOIR 

POUCHET PARIS XVII : labels jeune ESPOIR + féminin BRONZE 

PARIS FC : label féminin OR 

LA SALESIENNE PARIS: label féminin OR 

PARIS ES XIII : label féminin BRONZE 

UNITED 18 : label futsal ARGENT 

 

M. Patricio D’AMICO, CTD PPF indique que durant le mois de décembre, les détections ont été faites pour 

Clairefontaine et qu’il prépare les suites qui y seront données durant le mois de février 2025.  

Il informe que durant ce même mois de février, il y aura la préparation pour les Interdistricts au domaine de 

Morfondé (le 12/02/2025pour les U14F, le 18/02/2025 pour les U16G, et le 19/02/2025 pour les U14F). U14 G 

26/02/25. 

Il propose que le district recrute un volontaire au service civique afin de soulager la technique des tâches de 

secrétariat. 

 

Demande de défraiement : 

 

Demande de défraiement pour les commissaires intervenant sur les grosses actions du district (Finale Pitch U13 / 

Journée Nationale des Débutants, et etc…) afin d’avoir un maximum de monde sur ces évènements.  

 

Le Comité, après en avoir discuté, décide de ne pas indemniser financièrement les éducateurs mais demande à ce 

qu’il y ait des réunions préparatoires avant chaque action avec la commission féminine, la commission technique, 

la commission du football d’animation, et la CDA et surtout que l’on fasse appel aux volontaires du service civique 

dans le cadre de leurs actions citoyennes. 

 

3- Vie du District: 
 

Informations du Président : 

 

- Il fait part au Comité Directeur des vœux reçus de la plupart des Ligues et Districts de France. En entrant dans le 

paysage, on y voit une forme de reconnaissance du football français. Vœux des Présidents de la FFF, de la LFA, du 

Directeur National de l’Arbitrage, de Madame Anne HIDALGO maire de Paris, etc… etc….    

Le Secrétariat du District y a répondu au nom du Président et de son Comité Directeur 

 

- Un salarié du District a perdu son père dernièrement. Le District l’a accompagné en ces instants et a envoyé une 

couronne.      

  

- Les « interdistrict » Futsal U15 et U17 ont été organisés par le district le 18/12/2024 dans les 2 gymnases du 

stade Carpentier. Ils ont été très appréciés par les autres districts. Le responsable FUTSAL de la Ligue a félicité le 

District. Cette manifestation s’est déroulée en présence du sélectionneur de l’Equipe de France de FUTSAL 

-  Le Président annonce la démission de M. Jean-Jacques BENGUIGUI du Bureau.  
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A la question posée concernant son remplacement, le Président demande un temps de réflexion. 

 - La dernière Assemblée Générale Extraordinaire n’ayant pas eu le quorum, le Président propose qu’elle 

soit reportée à un moment plus calme et rappelle qu’il n’y aura pas de quorum pour cette AGE. 

 

- Soirée « Galette des Reines » organisée par la commission de Féminisations : Les Présidents des 

différentes commissions ont présenté leur commission et les fonctions de ces dernières aux 27 

dirigeantes présentes dans le but de recruter de futures commissaires féminines. 

- Tournoi des Capitales à Berlin : Nous avons enfin reçu, suite à l’invitation à participer au Tournoi de 

Berlin du 28 mai au 1er juin 2025, la catégorie d’âge impliquée. Les joueuses doivent être nées en 2010. 

Pour cet évènement, le Président précise que la délégation sera de 20 personnes (16 joueuses, 2 

entraineurs et 2 encadrants). Comme il le faisait au Comité de Paris de Football, il propose d’allouer une 

somme globale à répartir entre les membres du Comité Directeur désirant accompagner la délégation. 

C’est une participation du District mais il leur restera une part à charge. Le Président se propose 

d’envoyer très rapidement aux membres du Comité Directeur un message les informant des modalités 

du voyage ainsi que la part restant à leur charge. 

 

- Le repas des Commissions devrait avoir lieu le mercredi 11 juin 2025. La salle de réception nous a été 

proposée à titre gratuit par l’Association CQFD (dont le club de POUCHET PARIS 17 est membre) à la 

Mairie du 17ème arrondissement de Paris. Maintenant, au district de trouver le traiteur en charge de 

l’organiser. Plusieurs devis ont été demandés. 

 

- Formation des délégués : la ligue de Paris Ile de France de Football a répondu positivement et devra 

prochainement prendre contact avec notre directeur administratif pour les modalités.  

La dernière formation remonte à 3 ans (la plupart des membres siégeant au Comité Directeur). La liste 

des personnes formées sera transmise à M. Mickael AKPOLI. 

 

- Dotation Tablette : Pour M. Jacques MENDY, il s’agit de faire une action marquante de la nouvelle  

mandature en offrant une tablette à tous les Clubs. 

Discussion autour du don de cette tablette dont la possibilité d’achat provient essentiellement des 

amendes appliquées par la Commission du Football d’Animation.  

Certains s’étonnent que certains clubs puissent recevoir cette tablette alors qu’ils ne payent pas leur 

cotisation au district et n’ont aucun lien avec nos activités. 

Une étude sera faite pour les années suivantes, comment les répartir et sur quel(s) critère(s) ? 

A la dernière réunion de bureau, ce projet a été confié à M. Jacques MENDY qui devrait en faire part au 

prochain Comité Directeur. 

 

Point sur le nombre de licenciés : 
 

Intervention de M. Marc VINCENTI, Directeur Administratif 

 

Nous sommes l’un des deux districts a avoir une augmentation à date de ses licenciés par rapport à la 

saison dernière, en sachant que cette dernière a été historique avec le nombre record de licenciés 

enregistrés pour la totalité des districts. 
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Présentation du tableau comparatif entre district et entre la saison dernière. 

 

On s’aperçoit que pour le moment, les licenciés Seniors Libre et du Football d’Animation sont en 

diminution par rapport à la saison dernière. 

Intervention de M. Fabrice BEN BOUAZZA sur la déperdition d’un nombre important de licenciés au 

niveau du football d’animation.  

M. Nino Filipe MIGUEL réplique qu’il y a effectivement une forte perte du nombre de licenciés dans son 

club cela s’expliquant par le déplacement et la perte de créneaux mais il y a aussi une réécriture de leur 

nombre dans une autre classification d’âge. 

D’autre part, M. POSTERNAK fait remarquer l’importante augmentation des écoles de futsal qui 

additionnées au foot à 11 donne un équilibre. 

 

Point sur les commissions : 

Intervention de M. Marc VINCENTI, Directeur Administratif 

  Les membres du Comité Directeur après avoir pris connaissance de la liste des candidats commissaires 

aux diverses Commissions approuvent, après un vote pour chacun des cas, leur nomination ou retrait, 

en rappelant qu’une nomination pour la commission de Discipline et de la commission Départementale 

d’Appel est liée au temps de la mandature. 

Demandes et Nominations : 

• M. LABONNE Kevin (ACBB) demande sa réintégration en commission technique. Ce dernier ayant été 

reçu par le Président,   

Le CD donne son accord, et le nomme membre de cette commission pour la saison 2024/2025. 

• Mme Myriam SALGADO (CA PARIS) membre de la Commission de Féminisation demande d’intégrer la 

Commission de Discipline,  

Le CD donne son accord, et la nomme membre de cette commission pour la mandature. 

• Mme Maria ADAM (ACP 15) membre de la Commission féminine et de Féminisation demande 

d’intégrer la Commission Départementale d’Appel, 

Le CD donne son accord, et la nomme membre de cette commission pour la mandature. 

•     M. Matthieu EVERS (Maccabi Paris) membre de la Commission de Discipline demande d’intégrer la 

Commission Développement et Sponsoring et du Statut de l’Educateur, 

Le CD donne son accord, et le nomme membre de cette commission pour la saison 2024/2025. 

• M. Glorece MUKELENGE (CSP 10) demande à intégrer la Commission FUTSAL 

Le CD donne son accord, et le nomme membre de cette commission pour la saison 2024/2025. 

 Nb licenciés n-1 

District 09/09/2022 

(n-2) 

09/09/2023 

(n-1) 
09/09/2024 

évol. en 

% 
19/09/2024 31/10/2024 

09/11/2023 

(n-1) 
09/11/2024 

17/01/2024   

(n-1) 
20/01/2025 évol. En % 30/06/2024 

75 9526 10947 12543 15% 15921 25026 23830 25534 27641 28445 3% 29381 

77 15417 17873 21856 22% 30013 42888 42213 43845 47407 47346 0% 48937 

78 21215 22409 25985 16% 31972 42314 42238 42962 46357 45932 -1% 47597 

91 13671 15932 18874 18% 25914 37641 36575 38345 41410 41265 0% 42836 

92 14234 15305 18451 21% 22510 32799 31682 33337 35812 36159 1% 37163 

93 13500 12967 16375 26% 21905 35242 34556 36104 40239 40149 0% 41831 

94 11599 11948 13843 16% 17445 29496 30114 30594 35292 33949 -4% 36616 

95 17113 17986 20169 12% 26649 37863 38084 38533 42283 41432 -2% 43374 
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• M. Etienne BARREAU (Inspecteur académique) demande d’intégrer la commission de Développement 

et sponsoring. 

Le CD donne son accord, et le nomme membre de cette commission pour la saison 2024/2025. 
 

Retrait : 

• M. Jean-Jacques BENGUIGUI a démissionné de la Commission des terrains 

Le CD prend note et le retire de la liste de cette commission. 
 

- Prise de parole de M. Jean-Jacques BENGUIGUI qui donne les raisons de sa démission du Bureau et de 

membre de la Commission des terrains.  

 

4- Point financier : 
 

Intervention de M. Francis MARTIN, Trésorier Général : 
  

A ce jour, il n’y a pas de problème de trésorerie (actuellement environ 70 000€ sur le compte courant). 
 

Le District a reçu il y a un mois 70 000 euros (avance de la LPIFF sur les licences), on attend l’aide du 

Crédit Mutuel et nous avons 2 nouveaux partenaires (VB Gaz (partenaire des labels du district) et 

Eurotech Security). Une proposition de « Naming » pour la D1 est arrivée au District. 

 

De plus, il informe que le deuxième relevé des comptes-clubs seront envoyés aux clubs à partir du 

17/02/2025. 

 

5- Point sur l’arbitrage :  
 

Intervention de M. Mickaël AKPOLI, Président de la CDA  
 

Point sur l’effectif : 

Le district compte à l’heure actuelle 219 arbitres dont 196 arbitres départementaux désignables. 
 

Formation initialisation à l’arbitrage : 

- FIA 1 è 16 sur 18 

- FIA 2 è 14 sur 16 

- FIA 3 è 23 sur 26 
 

Initiation à l’arbitrage reportée (jeunes) : 

- Session 1 reportée car pas assez d’inscrits 

- Session 2 ouverte, prévue pour le vendredi 21/02/2025 
 

Réunion avec les clubs : 

- Une en début d’année 

- Deuxième réunion à mi saison 3/3/2025 è 19 a 21 
 

Formation des bénévoles de clubs : 

- Session annulée car tombé même jour que l’AG reportée du District  

- Nouvelle session à prévoir car certains clubs sont intéressés 
 

 

 

FAR : 

- Nouvelle organisation :  

o Flash toutes les semaines  
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o 14 réunions en présentiel  

o 2 tests de sélection 

o 4 examens blancs format Ligue 

- Déplacement le samedi 22 février 2025 à Montry (77) – Stage FAR (75/77/94) 

- Réception le samedi 19 avril à Paris (75) – Stage FAR (75/77/94) 

- Déplacement le Champigny 94 è Samedi 17 mai 2025 à Champigny (94)– Stage FAR (75/77/94) 

- Le samedi 7 juin 2025 – EXAMEN LPIFF à Morfondé 
 

Observations : 

- Deux réunions des observateurs 

- Rapport des arbitres directement envoyé dans leur espace : efficacité, rapidité de réception des 

rapports, archivage 

- 149 observations environs, dont : 

o 30 rapports candidats  

o 108 rapports déjà validés 

o 11 en attentes de validation 

 

Stage de perfectionnement : 

7 réunions au total et par catégories. Ces stages sont organisés au district. 

 

Désignations : 

Suite aux différentes formations, la CDA désigne : 

Seniors D1 et D2 : 3 arbitres officiels 

Seniors D3 : 1 arbitre 

CDM D1 : 1 arbitre 

Anciens D1 et D2 : 1 arbitre 

U18 – U16 – U14 D1 et D2 : 1 arbitre 

Futsal D1 et D2 : 1 arbitre 

Seniors D1F : 1 arbitre 

 

Il est demandé à M. Michaël AKPOLI quand sera t-il possible de couvrir la  séniors D4 ?  

Celui-ci nous donnera une réponse prochainement. 

 

6- Tour de table : 

 

- M. Gilles POSTERNAK, informe le Comité Directeur, qu’après étude des statistiques, il apparait que des 

clubs ayant plus de 60 dirigeants n’ont pas de femmes parmi ces derniers. Il propose au District que soit 

créée une affiche de recrutement de dirigeantes féminines (licences gratuites) à poser dans les 

panneaux d’information des clubs.  

Hormis le fait que les clubs, jusqu’à ce jour, n’ont pas fait l’effort de recherche, certains membres 

pensent que l’irruption dans les prochaines années d’équipes féminines migrant de la Ligue au District 

favorisera l’arrivée de dirigeantes.  

M. André-Paul TROUDART précise que l’environnement familial peut aussi favoriser un engouement 

certain ; par exemple : une nouvelle venue à la Commission Féminisation a demandé à rejoindre la 

Commission de Discipline et sur ses motivations pour le faire : son conjoint et ses 2 fils jouent au 

football et qu’elle s’est prise de passion pour ce sport. 

- M. Nuno Filipe MIGUEL concernant les qualifiés des challenges où pour une finale, une procédure est 

en cours. 

- M. Philippe SURMON indique qu’un club participant au critérium +45 ans demande une dérogation 
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pour pouvoir intégrer dans une équipe de vétérans de + de 45 ans des joueurs plus jeunes mais 

vétérans. 

La question a déjà été abordée et la réponse retenue était que chaque catégorie d’âge soit respectée. 

Le Comité ne donne pas son accord. 

 

- M. Karl BERKEMAL demande qu’une allocation (environ 50 euros) soit faite aux clubs qui organisent 

des plateaux, afin que ne soit plus pénalisé financièrement les clubs qui donnent un goûter aux 

participants.   

Pas de refus de principe mais M. Sofiane OUAHRANI propose la recherche d’un partenaire qui pourrait 

financer cette action d’autant que par exemple Paris Centre de Nutrition, subventionné par la Ville de 

Paris accompli ce type d’actions pour favoriser une bonne alimentation.  

Le Président propose que soit remboursé ceux qui vont faire des plateaux à hauteur de 50 €.   

M. Gilles POSTERNAK propose que chacun des organisateurs de plateaux lors du retour à la commission 

du bilan de la manifestation y joignent une facture avec le montant des frais engagés à hauteur de 50 €. 

Le Comité accepte cette proposition. 

 

- M. Hamid BELMAHI informe le Comité Directeur du changement de date pour les finales des coupes de 

Futsal qui vont se dérouler à l’Arena de la Porte de la Chapelle le samedi 28 juin 2025.  

 

L’ordre du jour ayant été épuisé, le Président lève la séance à 21:05. 

 

Prochaine réunion du Comité Directeur le 20/03/2025 à 19h00. 

 

 

Philippe SURMON,      André-Paul TROUDART, 

Président       Secrétaire Général 

 


